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Había que resolver una situación de desequilibrios fundamentales en la economía: 
Alfredo Coutiño 

 
 

Extracto de la entrevista con Alfredo Coutiño, director para América Latina  
de Moody’s Analytics, en el programa “CNN Portafolio Global”,  

conducido por Gabriela Frías en CNN en Español. 
 
 
GABRIELA FRIAS: Y el peso mexicano viviendo una de sus mejores jornadas en siete años, 
este día después de las medidas que fueron anunciadas hoy. Pero vamos a desmenuzar con 
Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody’s Analytics, desde Filadelfia.  
 
Primero, para hablar de las medidas, hablemos del cuadro, del diagnóstico, ¿qué situación 
había que resolver, Alfredo?  
 
ALFREDO COUTIÑO: Bueno, había que resolver una situación de desequilibrios 
fundamentales en la economía, tanto internos como externos, tenemos una economía que 
no ha crecido más del 2 por ciento, tenemos una inflación que ha empezado a subir y que 
posiblemente va a subir a lo largo del año, pero lo más grave es un desequilibrio fiscal que 
ha estado creciendo en los primeros tres años de esta administración, lo cual ha acelerado 
el endeudamiento público del país en prácticamente más de diez puntos porcentuales del 
producto Interno Bruto, hay un desajuste fiscal muy importante que había que empezar a 
corregir. 
 
Y por el otro lado teníamos una política monetaria bastante pasiva, que utilizaba un 
mecanismo de intervención en el mercado, que era ineficiente porque cargaba toda la 
volatilidad al peso sin tener que usar la tasa de interés, de tal manera que había que 
corregir, había que hacer ajustes en la política monetaria, de tal manera de reducir la 
vulnerabilidad de la economía mexicana a todo este entorno de volatilidad financiera 
global.  
 
(…) 
 
Gran parte del recorte va hacia Pemex, solamente alrededor de 32 mil millones de pesos 
van al gobierno federal en gasto corriente, efectivamente, el ajuste importante viene a 
Pemex tanto en gasto corriente como en gasto en inversión y eso definitivamente va a 
reducir los planes de inversión de la empresa petrolera mexicana, lo cual va a tener un 
efecto sobre el crecimiento económico.  
 
Si antes la empresa no tenía recursos para invertir, ahora con este recorte viene a 
enfrentar una restricción presupuestal mucho más importante, lo cual va a tener un efecto 
importante sobre el crecimiento económico.  
  


